

# TERRITOIRES DU MASSIF CENTRAL

## LE SAINT-POURÇAIN

Dans l'Allier, l'association 100 % Saint-Pourçain a pour objet de valoriser le patrimoine local, gastronomique et viticole et de participer au développement de la vinothérapie. 2 vigneronns sont adhérents et représentent 55 ha de vignes.

Le vignoble de Saint-Pourçain remonte à l'époque gallo-romaine. Depuis quelques décennies maintenant, les vignerons ont effectué un travail remarquable de replantation de cépages sélectionnés, de modernisation de l'équipement des caves et de renouvellement des méthodes de vinification afin d'arriver à exprimer au mieux la typicité des vins de Saint-Pourçain.

Les vignes sont implantées sur des coteaux orientés sud-est sur les rives gauche de l'Allier et de la Sioule. La vigne a trouvé sur ce territoire un équilibre favorable entre les sols – sableux au nord-est, granitiques à l'ouest et argilo-calcaires au centre et au sud -, un relief modéré et l'ouverture sur le Val d'Allier. La superficie actuelle du vignoble est de 640 ha.

Cultivé depuis le 19<sup>e</sup> siècle dans le vignoble Saint-Pourcinois, le Tressalier est un cépage typique des vins blancs de l'appellation. Il fait la typicité du Saint-Pourçain blanc, assemblé avec le Chardonnay et quelques fois du Sauvignon. Le nez est marqué par des notes fruitées et de miel. Le Saint-Pourçain rouge est élaboré en assemblage de Gamay et de Pinot noir. Il est caractérisé par un nez de fruits rouges, de nuances d'épices et de notes florales. Les rosés sont réalisés en mono cépage, le Gamay noir à jus blanc.

